



Übersicht über die Ergebnisse

Die mutmassliche Rechnung 2022 und das Budget 2023 zeigen folgende Gesamtergebnisse:

Erfolgsrechnung

	Budget 2022 Mio. Fr.	mm. Rechnung 2022 Mio. Fr.	Budget 2023 Mio. Fr.
Aufwand	5374,5	5515,9	5596,9
Ertrag	5337,0	5707,3	5554,2
Rechnungsergebnis	-37,5	191,4	-42,7
Bezug freies Eigenkapital	-130,0	-130,0	-
Rechnungsergebnis vor Bezug freies Eigenkapital	-167,5	61,4	-42,7
Bezug besonderes Eigenkapital ¹	-35,7	-58,8	-36,8
Rechnungsergebnis vor Bezug besonderes und freies Eigenkapital	-203,2	2,6	-79,5
A.o. Aufwände ²	-	8,6	-
A.o. Erträge	-	-	-
Operatives Rechnungsergebnis	-203,2	11,2	-79,5

Investitionsrechnung

	Budget 2022 Mio. Fr.	mm. Rechnung 2022 Mio. Fr.	Budget 2023 Mio. Fr.
Ausgaben	289,1	202,6	464,7
Einnahmen	52,5	47,3	51,6
Nettoinvestition	236,6	155,3	413,1

¹ Budget 2022: Die Entnahme aus dem besonderen Eigenkapital setzt sich zusammen aus der jährlichen Tranche von 30,6 Mio. Franken sowie der Entnahme von 5,1 Mio. Franken zur Finanzierung von Corona-Massnahmen (Öffentlicher Verkehr, Ausfallentschädigung öffentlicher Kindertagesstätten).

Mutmassliche Rechnung 2022: Die Entnahme aus dem besonderen Eigenkapital setzt sich zusammen aus der budgetierten jährlichen Tranche von 30,6 Mio. Franken, der mutmasslichen Entnahme von 16,5 Mio. Franken zur Finanzierung von Corona-Massnahmen (u.a. Kosten Kantonalen Führungsstab, öffentlicher Verkehr, Nettobelastung aus Ausfallentschädigungen Kultur und Härtefallmassnahmen) sowie der Entnahme zur Finanzierung der Förderbeiträge der Gemeindevereinigung Neckertal (11,7 Mio. Franken).

Budget 2023: Die Entnahme aus dem besonderen Eigenkapital setzt sich zusammen aus der jährlichen Tranche von 30,6 Mio. Franken sowie der Entnahme von 6,2 Mio. Franken zur Finanzierung von Corona-Massnahmen (Öffentlicher Verkehr, Kosten Kantonalen Führungsstab, Einlage in die Tourismusrechnung [KRB 22.22.11]).

² Mutmassliche Rechnung 2022: Einlage ins besondere Eigenkapital: Minderaufwendungen aus Corona-Massnahmen, die ursprünglich aus dem besonderen Eigenkapital finanziert wurden.